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Nom :  Barau             Prénom :  Caroline  
 
 
Spécialité : Pharmacologie fondamentale 
 
 

Chères et chers collègues, 

Par la présente, je vous présente ma candidature au conseil d’administration de la Société Française 

de Pharmacologie et de Thérapeutique dans la composante Pharmacologie fondamentale en vue de 

son renouvellement partiel. 

Je suis pharmacologue à l’hôpital Henri Mondor de Créteil depuis 2011, nommée MCU-PH en 2015 en 

Pharmacologie fondamentale. Je suis membre de la SFPT depuis 2010 et du CNPM depuis 2012. 

Sur le plan hospitalier et de la recherche, mes activités sont centrées sur la constitution de collections 

biologiques à des fins scientifiques, pouvant servir de support à différents projets de recherche 

translationnelle, notamment pour valider des biomarqueurs d’efficacité et de toxicité des 

médicaments. Mes compétences de pharmacologue et ma connaissance de la réglementation liée à la 

recherche clinique me permettent d’apporter un conseil aux cliniciens pour la planification et la 

réalisation d’essais cliniques comportant des prélèvements biologiques dans le domaine du 

médicament, qu’il s’agisse de l’objectif principal de l’essai ou d’études ancillaires.  

En parallèle, je suis très investie depuis de nombreuses années dans l’enseignement de la 

Pharmacologie auprès des étudiants en médecine, mais également auprès des étudiants en soins 

infirmiers, pour lesquels le volume d’enseignement consacré au médicament est particulièrement 

conséquent. Je suis responsable universitaire de la formation en soins infirmiers depuis 2017 et 

assesseure en charge des formations paramédicales (formations en soins infirmiers, électroradiologie 

médicale, ergothérapie et kinésithérapie) de l’UFR de Santé de l’Université Paris-Est Créteil depuis 

2020. Dans ce contexte, je travaille notamment au développement et à l’évaluation d’outils 

pédagogiques innovants, incluant la simulation numérique en santé pour l’enseignement de la 

Pharmacologie.  



 

 

Mon souhait de rejoindre le conseil d’administration de la SFPT s’inscrit dans une volonté de m’investir 

davantage dans la connaissance du médicament, afin d’en promouvoir le meilleur usage possible, et 

de proposer une expertise en pédagogie, notamment en simulation en santé. 

Je vous remercie par avance de l’intérêt que vous porterez à ma candidature. 

 

Caroline Barau 
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Nom : Bennis           Prénom : Youssef

Spécialité : « Pharmacologie clinique, Pharmacologie toxicologique » 

Membre de la SFPT depuis maintenant 14 ans, je souhaite m'investir davantage
dans la vie de notre Société et présente donc ma candidature à son Conseil
d’Administration. Je suis PU-PH pharmacologue au CHU Amiens-Picardie et à
l’UFR de médecine d’Amiens (Université de Picardie Jules Verne). Mon activité
hospitalière concerne principalement le suivi thérapeutique pharmacologique
(pharmacologie  biologique)  mais  je  suis  également  investi dans  diverses
activités transversales (COMEDIMS, commission des anti-infectieux) et travaille
en  étroite  collaboration  avec  le  CRPV  d’Amiens  et  divers  services  de
l’établissement  dans  le  cadre  d’études  cliniques  portant  sur  le  médicament.
Parallèlement, je suis membre et directeur adjoint du laboratoire de recherche
MP3CV,  UR  UPJV  7517  qui  étudie  les « Mécanismes  Physiopathologiques  et
Conséquences  des  Calcifications  CardioVasculaires ».  J’anime  une  équipe
testant actuellement in vitro (modèles cellulaires) et in vivo (modèles animaux)
l’intérêt  du  blocage  pharmacologique  des  récepteurs  de  l’IL-8  dans  les
calcifications  cardiovasculaires  au  cours  de  l’insuffisance  rénale  chronique.
Enfin, je coordonne l’ensemble des enseignements de pharmacologie de l’UFR
de médecine d’Amiens. Toutes ces activités me font apprécier l’étendue de la
pharmacologie  abordant  les  problématiques  cliniques,  expérimentales  et
pédagogiques. Je suis attaché au travail collaboratif et au respect du rôle et des
compétences de chacun. J’ai la volonté de m’investir réellement dans le travail
de membre du Conseil  afin de défendre et valoriser la richesse des diverses
approches  pharmacologiques  et  permettre  ainsi  à  notre  Société  de  jouer
pleinement  son  rôle  de  diffusion  des  connaissances  sur  le  médicament,  de
façon objective et indépendante.
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Nom :  CLERE    Prénom : Nicolas 
 
 
Spécialité : Pharmacologie Fondamentale 
 
Chères collègues, 
Chers collègues, 
 
La pharmacologie est une discipline riche de diverses sensibilités mais dont l’objectif reste la 
prise en charge thérapeutique des patient.e.s. Cette diversité se retrouve dans les missions de 
la Société Française de Pharmacologie et de Thérapeutique qui regroupe différentes 
thématiques depuis les phases les plus précoces du développement d’un médicament jusqu'à 
sa surveillance tout au long de sa commercialisation. 
 
La pharmacologie fondamentale constitue un champ disciplinaire important pour mieux 
comprendre les pathologies, identifier de nouvelles cibles thérapeutiques ou identifier de 
nouvelles propriétés thérapeutiques pour des molécules commercialisées ou en cours de 
développement. Elle mobilise différentes expertises en culture cellulaire, en expérimentation 
animale ou à partir de modèles in silico, ce qui contribuent à diversifier les profils des actrices 
et des acteurs impliqué.e.s dans les travaux de recherche. Enfin, la pharmacologie 
fondamentale, parfois considérée comme éloignée de l’application thérapeutique, participe à 
l’innovation thérapeutique nécessaire pour la médecine de demain. 
Convaincu de l’intérêt de la pharmacologie fondamentale au sein de notre société savante, je 
fais acte de candidature, avec le soutien de l’Association des Enseignants de Pharmacologie 
des Facultés de Pharmacie (AEPFP), au Conseil d’Administration de la SFPT pour la composante 
« Pharmacologie Fondamentale ». 
 
Pharmacien, Professeur de Pharmacologie à la Faculté de Pharmacie d’Angers, j’enseigne la 
pharmacologie moléculaire et la pharmacologie appliquée à la thérapeutique, au sein des trois 
cycles des études pharmaceutiques et j’assure la responsabilité d’un Master 2 dont une des 
thématiques porte sur la pharmacologie moléculaire et pré-clinique. Mes travaux de 
recherche translationnels ont permis de développer une thématique en onco-pharmacologie 
qui pourra constituer un nouvel axe scientifique à développer au sein de la SFPT. 



 

Ma candidature vise à renforcer le travail initié par la SFPT ces dernières années en assurant, 
notamment, la promotion de la place de la recherche menée par les pharmacologues des 
facultés de Pharmacie mais également en renforçant les liens entre les différentes sensibilités 
composantes de notre Société. Je souhaite, également, développer et promouvoir les missions 
du réseau Avenir pour continuer à assurer la promotion de la pharmacologie auprès des 
étudiant.e.s en vue de favoriser leur attractivité vers de futures carrières scientifiques. 
 
Je vous remercie de la confiance que vous voudrez bien m’accorder. 
 
Bien à vous toutes et tous, 
 
 
 
 
 
Nicolas Clere 
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Nom :  DEMATTEIS  Prénom : Maurice 
 
Spécialité : Pharmacovigilance, Pharmacodépendance, Pharmacoépidémiologie 
 
Chères et Chers Collègues, 
 
Par la présente, je fais acte de candidature au Conseil d'Administration de la Société Française 
de Pharmacologie et de Thérapeutique. Neurologue de formation, PUPH en Pharmacologie-
Addictologie, fondateur et Chef du Service de Pharmaco-Addictologie au CHU Grenoble-Alpes, 
mon service constitue l'une des quatre composantes du Département Universitaire de 
Pharmacologie Grenoble-Alpes, au sein du même pôle hospitalier (Santé Publique) que la 
Pharmacologie Clinique (Pr Roustit) et la Pharmacosurveillance (Pr Cracowski), la 
Pharmacologie Fondamentale (Pr Stanke-Labesque) relevant du pôle Biologie. 
 

Mon objectif est de renforcer l'ouverture de notre société savante et l'attractivité de notre 
discipline. Membre du Conseil d'Administration de la Société Française d'Alcoologie et son 
représentant auprès de la Fédération Française d'Addicologie, c'est dans une démarche 
d'ouverture et d'interactions de la SFPT que je souhaite reprendre et renforcer les liens de nos 
sociétés savantes. C'est d'ailleurs dans cet esprit d'enrichissement mutuel que nous réalisons 
actuellement des bilatérales régulières quasi mensuelles avec l'ANSM. Le savoir-faire 
pharmacologique et addictologique développé dans mon service a contribué à sa visibilité 
nationale et internationale. J'ai organisé à Grenoble en 2021 le congrès européen sur les 
opioïdes (EUROPAD) et j'ai rejoint à sa demande la World Association of Dual Disorders 
(WADD), contribuant ainsi à promouvoir le rayonnement de notre discipline et de la SFPT. 
 

M'engager pour la communauté et contribuer au changement, je l'ai déjà fait en tant 
qu'assesseur où pendant mes 8 années de mandat, j'ai mené une réforme profonde du 
premier cycle des études médicales de notre faculté, en y intégrant une pédagogie moderne 
interactive et réflexive. Très investi dans les enseignements facultaires (pharmacovigilance, 
pharmacodépendance en PASS, neuropsychopharmacologie dans le 1er cycle, addictologie 
dans tous les cycles avec un focus particulier sur les addictions médicamenteuses), je perçois 
nettement la nécessité de faire évoluer nos formations, en adéquation avec les évolutions 
sociétales et de la place croissante des pathologies chroniques. 
Dans le contexte de la réforme des études de santé et de l'afflux d'étudiants alors que les 
terrains de stage font défaut, il est nécessaire de repenser les stages de notre discipline, dès 
les premiers cycles de la formation initiale, avec des parcours articulant de manière cohérente 
les différentes facettes  de la pharmacologie,  permettant  ainsi  de faire  découvrir  tôt  à nos  



 

 
 
étudiants notre richesse disciplinaire. Car même après d'excellents cours magistraux, ce n'est 
que confrontés au concret du terrain que beaucoup d'étudiants prennent pleinement 
conscience d'une discipline. Nous le vivons typiquement en addictologie où sur le tard 
(souvent trop tard pour un changement de parcours de formation), les étudiants redécouvrent 
la discipline et mesurent l'importance de la pharmacologie, de sa connaissance (notamment 
dans sa modalité NbN) et de son application de manière intégrative et personnalisée, tant 
dans les addictions que dans les pathologies associées (troubles psychiatriques, douleurs 
chroniques, troubles du sommeil, etc). Les étudiants futurs pharmaciens d'officine à qui nous 
enseignons ou encadrons les thèses sont eux-aussi demandeurs de ce type de parcours, tant 
le métier officinal s'est complètement transformé ces dernières années. 
 
C'est dans cet esprit et cette dynamique d'ouverture, de visibilité et d'attractivité de notre 
discipline que je compte m'engager au sein du Conseil d'Administration de la SFPT et que je 
sollicite votre confiance. En vous remerciant par avance de l'attention que vous porterez à ma 
candidature et avec mes meilleures salutations, 
 
Maurice Dematteis 
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Nom :  Guilhaumou             Prénom :   Romain 
 
Spécialité : Pharmacologie Clinique, Pharmacologie Toxicologique 
 
 
Chères Collègues, Chers Collègues, 

 

J’ai l’honneur de soumettre à vos suffrages ma candidature aux fonctions de membre du Conseil 

d’Administration (CA) de la Société Française de Pharmacologie et Thérapeutique (SFPT) au titre de la 

Pharmacologie Clinique et de la Pharmacologie Toxicologique. 

Praticien Hospitalier au sein du service de Pharmacologie Clinique et Pharmacovigilance de Marseille 

dirigé par le Pr. Olivier Blin, mon activité hospitalière est orientée sur la personnalisation des 

traitements médicamenteux et s’articule autour de la Pharmacologie Biologique (responsabilité de 

cette activité au sein du service depuis 2014), en lien direct avec les autres unités du service : la 

Pharmacologie Clinique et l’évaluation des Thérapeutiques, la Pharmacovigilance, l’Addictovigilance et 

la Pharmacoépidémiologie/Pharmacométrie. 

Mon histoire avec la SFPT a débuté dès mon internat, lors de l’organisation du congrès annuel à 

Marseille en 2009 et la présentation de mes premiers travaux de recherche. J’ai ensuite intégré la SFPT 

et je me suis investi au sein du groupe de travail Suivi Thérapeutique Pharmacologique et 

Personnalisation des Traitements, dont j’ai assuré la coordination sur la période de 2018 à 2022. 

Pendant ces quatre années, ce groupe de travail a participé à la mise en place de plusieurs 

collaborations au sein de la SFPT et en lien avec d’autres sociétés savantes cliniques (Société Française 

d’Anesthésie et de Réanimation, Société Française de Mycologie Médicale). Ces travaux collaboratifs 

ont donné lieu à l’organisation de sessions croisées lors de congrès, à la rédaction de recommandations 



 

de pratiques cliniques et de publications internationales. De nombreux travaux ont aussi été réalisés 

en lien avec la crise sanitaire du Covid-19, dont une participation au groupe de travail « Médicaments 

et Covid » de la SFPT et à la rédaction de recommandations sous l’égide de la SFPT. Ces quatre années 

m’ont aussi permis d’échanger étroitement avec le Conseil Scientifique et le Conseil d’Administration 

et d’appréhender encore mieux à la fois les forces et également les défis à venir pour notre Société 

savante. 

C’est l’expérience enrichissante de mes activités locales et nationales qui m’incite à m’impliquer dans 

les actions de la SFPT, conscient des défis qu’il nous faut relever ensemble, pour continuer à 

promouvoir notre Société et les différentes et riches facettes de notre discipline. 

Je vous remercie par avance pour l’intérêt que vous voudrez bien porter à ma candidature et j'espère 

compter sur votre soutien. 

 

Amicalement, 

Romain Guilhaumou 
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Nom :  Molimard              Prénom : Mathieu   
 
 
Spécialité : Pharmacologie Clinique 
 
Chers Amis 

J’ai l’honneur de soumettre à vos suffrages ma candidature comme membre du 
Conseil d’Administration de la Société Française de Pharmacologie et de 
Thérapeutique dans le collège de Pharmacologie Clinique. 

Clinicien de formation, je me suis orienté vers la pharmacologie dès le début de 
mon internat et j’ai pu évoluer de la pharmacologie expérimentale à la 
pharmacologie clinique en passant par la pharmacologie biologique et la 
pharmaco-épidémiologie, ce qui me permet d’avoir une vision large de la richesse 
de notre discipline. 

Dans mes différentes fonctions successives, en tant que Président du Collège 
National de Pharmacologie Médicale, membre du CA de la SFPT, membre du 
bureau du Synpheu, membre de groupe de travail de l’AMM, de la Commission de 
la Transparence, Président des Ateliers de Giens, ou comme Chef de Service et 
Chef de Pôle, je me suis toujours engagé dans la défense et la valorisation de notre 
discipline ainsi qu’encouragé la fédération de ses acteurs, tant au plan universitaire 
qu’hospitalier.  

La SFPT regroupe ces différents aspects de la pharmacologie et de la thérapeutique 
qui ont vocation à travailler ensemble pour promouvoir la recherche, l’évaluation 
du bénéfice et du risque, le bon usage des médicaments. Cependant, en dehors 
de notre cercle, notre Société et ses acteurs ont souvent eu du mal à se faire 
entendre et sont encore trop souvent oubliés comme étant des spécialistes du 
médicament lors des débats sur les grands enjeux de société impliquant le 
médicament.  



 

Lors des dernières élections au CA de la SFPT, je me suis engagé à m’investir dans 
la communication pour faire connaitre l’excellence de notre société savante et aider 
à lui donner la place qu’elle mérite dans la définition de la politique du médicament 
en conjuguant les forces de tous les acteurs pharmacologues et thérapeutes. 

J’ai tenu cet engagement lors du dernier mandat, grâce à l’aide de beaucoup 
d’entre vous qui se reconnaîtront et que je remercie sincèrement pour leur 
implication et le plaisir que j’ai eu de travailler avec eux. Nous avons pu ensemble 
faire connaître et reconnaître la SFPT comme un acteur majeur sur le médicament, 
lui donnant à la faveur de la crise Covid une lisibilité inégalée auprès des instances 
mais aussi du grand public.  

Je sollicite vos suffrages pour un dernier mandat, dans lequel je souhaite 
m’engager à renforcer encore la communication pour aider à faire reconnaitre 
pleinement l’expertise de nos membres et le rôle sociétal incontournable de la 
SFPT dans la recherche, l’évaluation et la promotion du bon usage du médicament. 

Je vous remercie par avance pour votre confiance et pour l’intérêt que vous 
voudrez bien porter à ma candidature. Soyez assurés de mon engagement. 

Bien amicalement 

Mathieu Molimard 
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Nom : Mouly      Prénom : Stéphane

Spécialité : Thérapeutique (CNU 48-04) – Discipline Hospitalière : Médecine 
Interne

Je  souhaite  présenter  ma candidature  à  ma propre  succession  en  tant  que
membre sortant du Conseil d’Administration de notre Société Savante. Agé de
53  ans,  Membre  du  CNET,  Professeur  de  Thérapeutique  depuis  2008  et
interniste de formation, ancien Vice-Président de la SFPT de 2016 à 2021 et
membre actuel du Groupe Communication sous la coordination du Pr Mathieu
Molimard, je souhaite très vivement poursuivre mon implication au sein de la
SFPT,  son Conseil  d’Administration et  son groupe Communication,  pouvoir  y
représenter la thérapeutique et participer aux différents travaux et projets qui
contribuent au dynamisme de notre Société savante et à sa visibilité extérieure,
Nationale et Internationale. J’ai également souhaité proposer ma candidature à
l’échelle Nationale et Européenne pour représenter la SFPT dans des groupes
d’experts pour, respectivement, la prise en charge de la COVID-19 et l’utilisation
en pratique courante des anticoagulants dans leurs différentes indications, avec
l’accord du CA et de son Président actuel le Pr Dominique Deplanque.
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Nom :  Pariente             Prénom :  Antoine  
 
Spécialité : Pharmacologie médicale, Pharmaco-épidémiologie 

 
Monsieur le Président, chères et chers collègues, 
 

Je vous soumets aujourd’hui ma candidature au CA de la SFPT, comme membre représentant des 
« Pharmacovigilance, Addictovigilance et Pharmaco-épidémiologie ».  

Impliqué depuis plus de 15 ans en pharmacovigilance et pharmaco-épidémiologie, j’ai pu acquérir une vision 
complète de ces deux pans de nos disciplines.  

Mes expériences de directeur de centre régional de pharmacovigilance, de membre du Pharmacovigilance Risk 
Assessment Committee de l’EMA, de directeur d’équipe de recherche Inserm, et de coordonnateur de la 
Plateforme de Pharmaco-épidémiologie DRUGS-SAFE puis du Centre DRUGS-SAFEr ont été décisives pour cela.  

Elles m’ont en effet permis d’appréhender dans la pratique les forces de nos disciplines, ce qui peut les menacer, 
et ce qu’il convient de défendre et de renforcer au sein de notre société pour maintenir leur excellence, la 
reconnaissance de celle-ci, et ainsi je l’espère augmenter encore celle de la SFPT.  

C’est dans cet objectif que j’ai par exemple été à l’initiative de la création du GT Pharmaco-épidémiologie en 
2019. Celui-ci est ouvert à tous nos collègues, hospitaliers ou hospitalo-universitaires, dont l’exercice porte sur 
l’évaluation du médicament en situation réelle de soins, que la pharmaco-épidémiologie constitue leur activité 
principale ou qu’elle vienne prolonger leur activité de pharmacovigilance, d’addictovigilance, de pharmacologie 
clinique, ou de thérapeutique. L’objectif de ce GT, en favorisant les collaborations entre nos collègues de tous 
horizons, est de renforcer encore le caractère incontournable de l’évaluation en situation réelle de soin basée 
sur la connaissance experte du médicament, c’est-à-dire sur l’expertise pharmacologique et thérapeutique. 

Comme lors de la précédente mandature, c’est cette expertise que je souhaite continuer à promouvoir en votre 
nom. Et comme lors de la précédente mandature, c’est cette action fédératrice que je souhaite continuer à 
mener en votre nom au sein du CA de la SFPT.  

C’est dans cette perspective que j’inscris ma candidature et espère vous voir me renouveler votre confiance. 
 

Pharmaco-thérapeutiquement,  
 
 

Antoine Pariente 
 

PU-PH, Pharmacologie Médicale, UG Pharmaco-épidémiologie et Bon Usage du Médicament, CHU de Bordeaux  
Directeur de l’équipe AHeaD – Pharmacoepi and Beyond, INSERM CR U1219 BPH, Université de Bordeaux 
Directeur du Département Recherche Santé Publique, Université de Bordeaux 
Coordinateur du Centre Académique de Pharmaco-épidémiologie DRUGS-SAFEr 
antoine.pariente@u-bordeaux.fr  



 

 

 

Paris, le 18/03/23. 

Monsieur le Président de la SFPT, 
Mesdames et Messieurs les Membres du Conseil d’Administration de la SFPT, 
 
 
Chèr(e)s Collègues, 
 

Je viens par la présente solliciter votre vote pour ma candidature au conseil 
d’administration de la Société Française de Pharmacologie et Thérapeutique dans la 
section Pharmacologie expérimentale lors de son prochain  renouvellement partiel.  

Je me porte candidate en tant que pharmacologue, inscrite à la SFPT depuis 2000 
comme AHU puis en tant que MCU-PH puis PU-PH en Pharmacologie Clinique et 
Biologique en 2017. Actuellement Pharmacologue au CHU Bicêtre AP-HP, Université 
Paris Saclay, j’ai développé une activité de pharmacogénétique hospitalière et je suis 
responsable du CRB Paris Saclay, qui est un CRB multi-sites du GH  Paris Saclay. Je 
suis investie dans le réseau national de pharmacogénétique (RNPGx) depuis sa 
création en 2005 pour favoriser le développement et la structuration de cette activité 
au niveau national. Mes activités de recherche sur la variabilité environnementale et 
génétique de la réponse aux médicaments, initialement dans le domaine 
cardiovasculaire puis psychiatrie, m’ont permis d’être impliqué dans plusieurs projets 
de recherche translationnelle multidisciplinaire. Au sein de notre université, mes 
activités d’enseignements de la pharmacologie se font dans les différentes années de 
la formation de base des médecins, 3ème cycle, post-universitaire et IFSI.  En 2013 j’ai 
mis en place un DIU de médecine personnalisée, réalisé en présentiel et online, qui 
permet la formation post-universitaire à la pharmacogénétique et médecine 
personnalisée au niveau des pays francophones. Je suis aussi investie dans 
l’enseignement de la pharmacologie par simulation depuis depuis 2022. 

Je suis secrétaire de la Collégiale de Pharmacologie de l’Ile de France depuis 2013 et 
présidente de la Collégiale des CRBs AP-HP depuis 2017. Au niveau national, je suis 
membre du bureau du RNPGx, des CRBs de la CRI, et membre élue de l’ANPGM ou 
je représente le réseau de Pharmacogénétique. Je suis aussi membre du comité 
scientifique de la BNDMR.  

Par cette candidature, j’aimerai valoriser les échanges entre les réseaux de nos 
différentes expertises afin d’aider les jeunes internes, désirant devenir 
pharmacologues, puissent recevoir des conseils pour avancer sereinement vers une 
discipline passionnante en perpétuel mouvement et renouvellement.  

Les projets de la SFPT ont déjà  permis de promouvoir et défendre le bon usage du 
médicament, et la recherche fondamentale, il me semble intéressant d’apporter de 
nouvelles forces aux membres déjà très investis. J’espère pouvoir  aider avec ma 
modeste expérience les bonnes volontés qui ont déjà beaucoup travaillé dans ce sens.  

Je vous remercie par avance pour votre intérêt et votre soutien. 

Je vous prie d’agréer, Monsieur le président, cher(e)s Collègues, l’expression de ma 
sincère considération. 

Céline Verstuyft  


